

# Un ticket pour le Cantal

À Murat, une cinquantaine de jeunes entrepreneurs sont venus s'installer depuis 2009 grâce à un programme d'aides publiques. Ils réveillent ce coin du parc des volcans d'Auvergne qui semblait condamné à s'éteindre.

✎ Constance Decorde/Hans Lucas Texte : Adrien Absolu



La petite gare de Murat, dans le Cantal. Il n'y passe chaque jour que quelques rares TER, reliant Brioude à Aurillac.

## Monter son affaire dans la campagne auvergnate

Murat, 2 000 habitants, chef-lieu de la communauté de communes de Hautes Terres, a mis en place une étonnante stratégie pour convaincre des jeunes actifs de venir monter leur affaire dans ce coin de campagne auvergnate. Espace de travail collaboratif, start-up numérique, mais aussi simple boulangerie : toutes les initiatives de qualité sont soutenues financièrement, pourvu que la motivation soit là.

Venus du Nord, de la Côte d'Azur ou du Morvan, les nouveaux habitants racontent leur intégration réussie et les bonheurs divers de leurs parcours professionnels. Leur aventure fait partie d'un tour de France photographique en six étapes entrepris par la photographe Constance Decorde et le journaliste Paul Salvanes à l'été 2017 pour faire connaître les initiatives qui redynamisent les zones rurales promises à la désertification. ©

Dans le bâtiment de la communauté de communes de Hautes Terres, un espace de travail partagé, la Cocotte numérique, a été aménagé : 100 m<sup>2</sup> de bureaux connectés. Idéal pour le télétravail !

Elsa, paysagiste-conceptrice, ici avec un stagiaire, étudie la qualité du sol dans les prairies de Chalinargues. Elle y installera peut-être un jardin pédagogique d'herbes aromatiques.

Béryl et Bruno sont les derniers arrivés. Dans une ancienne soierie de 800 m<sup>2</sup>, ils ont pour projet de monter une « ressourcerie », atelier de recyclage et de réemploi des objets.





**Noël a créé un programme de sport santé, pour redonner aux anciens le goût de l'effort et le plaisir d'être ensemble**



Frédéric est l'un des premiers à s'être installé ici, avec sa compagne et ses enfants. Il a créé un magazine autour de la région, *So Cantal*, dont la tonalité est résolument optimiste.

Les pouvoirs publics ont investi près de 200 000 euros pour réaménager une vieille maison dans le centre classé du village de Chalinargues, où Charlotte et Maël viennent d'ouvrir leur boulangerie bio.



**La communauté de communes n'apporte pas qu'une aide financière. Elle offre aussi des loyers, des campagnes de communication et du coaching individualisé**

Kévin, arrivé fin 2016, a pu avoir un contrat aidé pour monter le fab lab (« labo de fabrication ») de la Cocotte numérique. Machine de thermoformage, impression 3D, découpe laser... Un haut lieu high-tech à la campagne!